

# 止善の松

酒田市立新堀小学校 学校だより  
令和2年度 第5号 (文責:校長)  
令和2年6月30日発行



## 子どもの心のエネルギー満たす学びを

5月25日に学校が再開してから1か月が経ちました。1学期54日間の折り返し地点を過ぎたところです。明日から7月、間もなく暑い夏の到来です。

1学期は地区運動会や校内相撲大会、校外学習等、様々な活動は中止または延期となり、さらに今夏は水泳指導も中止となりました。子どもたちが楽しみにしていた1学期実施予定の活動は消えてしまい、この喪失感をこれからどう乗り越えていけばいいのか、悩み、考えていました。

6月に入りしばらくして、思わぬ展開をしていきます。「校庭でカブトムシをつかまえました!」「メダカの卵が産されました!」「ザリガニを家から持ってきてきました!」「モンシロチョウのさなぎが成虫になる瞬間を見ました!」等々、生き物との関わりの中で、連日、子どもたちの歓声があがりました。校内に子どもたちの歓声が響くことほど、うれしいことはありません。

また、1年生はアサガオ、2年生はマイ野菜(ミニトマト、ナス、キュウリ、オクラ)の一人一鉢の水かけ、3・4年生は学校花壇の草取りや水かけをはりきってしてくれています。

今、子どもたちの周りにはたくさんの生き物が存在し、その変化の一つ一つを発見して喜んでいます。コロナ禍による困難な状況が続いているが、その中で、子どもたちは「日常の生活を楽しむ力」を發揮し、学びにつなげています。子どもたちと教職員の信頼関係が、温かい時間を生み、温かい空間を広げてくれています。ありがたい限りです。

これからも、子どもたちの物事を探究する意欲を大切にしながら、子どもの「心のエネルギー」を満たしていくことができるような「学びの場」を、意図的につくり実践してまいります。

これからも皆様のご理解とご支援を、どうぞよろしくお願ひいたします。



今、花を咲かせています。  
五月月中旬に植えた花の苗が、



二年生がつかまってきた  
生き物を水槽に入れて陳列。  
その名も「いきもの館」

### 7月・8月の行事について

#### 7月

- 1日(水) 創立記念式 学校安全の日
- 2日(木) 委員会 PTA総務委員会
- 3日(金) 学校評議員会
- 6日(月) QUテスト週間
- 8日(水) 歯科検診 内科検診
- 10日(金) 眼科検診
- 14日(火) ノート展示(～17日)  
家庭学習強調週間(～20日)
- 16日(木) EEタイム

- 17日(金) EEタイム
- 20日(月) EEタイム
- 21日(火) 保小連絡会
- 23日(木) 委員会 海の日
- 24日(金) ●スポーツの日
- 31日(金) 交通安全の日

#### 8月

- 4日(火) 保護者面談
- 6日(木) 終業式 職員会議
- 7日(金) 振替休業日(7/23分)
- 8日(土) 夏季休業(～17日)



# 新堀小ホームページを開設します！



本校では、諸事情により、現在ホームページが休止状態になっています。4月・5月の臨時休業中は、子どもの学びを支えるために、文部科学省やNHKの学習支援ポータルサイトを紹介し、学習プリントやドリルを中心に課題を提供してきました。しかし、学習への意欲を持たせたり、学習の動機付けを図るという点では難しさがあったととらえております。

今後、コロナ第2波の到来に備えて、ホームページを活用した「教員と児童がリアルにつながる学び」をつくっていくことを検討してまいりました。この件について、本校同窓会にホームページ開設のための資金の援助をお願いしたところ、今月16日の同窓会役員会において了承していただきました。

今後、ホームページ上で教材や学習資料を提示したり授業動画を配信したりすることで、子どもたちの学びをより強力に支えていくことが期待できます。9月開設を目指し現在準備を進めています。

ご家庭のネット環境の整備等の問題につきましては、国や酒田市の意向をふまえ、学校から適宜情報を発信してまいります。ご了承くださいますようお願いいたします。

## 熱中症対策のための「マスク着脱」について



6月に入り気温・湿度が上がり、蒸し暑い日が何日かありました。学校では原則マスク着用としていますが、体育の時間や教室で声を発しない学習(テストなど)では、マスクを外してよいことにしています。また下校時に気温・湿度が高く、熱中症が心配される場合には、マスクを外すように学校で声かけをします。同様に、登校時に朝から気温・湿度が高い場合には、マスクを外してよいことにします(目安の基準としては、気温28℃以上)。ただしその際は、登校班の前と後の人との間隔を1メートル以上あけて歩くように、ご家庭でも声かけをお願いします。

## 新堀っ子写真館～あの場面、この場面～



3日(水) 1年生を迎える会は、6年生が企画・運営を。  
1年生はステージ上で堂々と自己紹介できました。



4日(木) 縦割り班顔合わせ会は5年生が会の準備と運営を。体育館に和やかな空気が広がりました。  
この縦割り班で、毎日の清掃を行います。



毎週月曜日の朝は「あさぐもタイム」。元気にからだを動かして、目を覚します。

ありがとうございます!



新堀地区在宅ボランティア(会長:吉泉昭子さん)の皆様より、手作りの雑巾をいただきました。  
真心の品、大切に使わせていただきます。